

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

"...muerza am... guerosa...
de buena fe y a los...
impedir la lectura de...
plazándolos por otros llamados tolerantes,
de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párroco de Catalpusterlenzo).

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 180 Varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 24 DE MARZO DE 1929

Número 3097

El Prdte. Hoover declara sus simpatías por el Gobno. de México

El Presidente Hoover declaró sus simpatías por el Gobierno de México

Washington, 23.—El Presidente Hoover, hablando de las críticas severas de la prensa extranjera con motivo de la presencia de tropas de *vigilancia* en las fronteras de México, dijo que su gobierno no desea estar al blanco de la audacia, pues los Estados Unidos no ocultarán jamás que su temperamento aliado con el gobierno de México, es conducta inevitable de un gobierno que ajusta su honorabilidad a la amistad con las demás naciones donde es tan frecuente el recurso de la guerra civil.

El Canadá y Alemania se están entendiendo

Otowa, 23.—El Gobierno de Su Majestad Británica se está poniendo de acuerdo con el gobierno de Alemania para el establecimiento definitivo de los lugares donde deban ser colocados diez mástiles para las naves aéreas con que se inaugurará próximamente un servicio trasatlántico.

Los sinsabores de Alemania

París, 23.—«Le Matin» publicó un artículo calificando de muy añoradas las lamentaciones alemanas en cuanto a sus capacida-

des financieras y los trastornos adrede inventados por el Reichstag al no aprobar el presupuesto ordinario con el propósito de impresionar ridículamente a los aliados, quienes ya están cansados del viejo sistema de lamentaciones.

Santoral

Domingo 24.—San Gabriel Arcángel. Patrón de San Gabriel de Aserri; san Rómulo y Agapito ob.

SAN AGAPITO, OBISPO Y MARTIR

Poco sabemos de san Agapito, obispo de la ciudad de Sinnada, metrópoli de la Frigia. Eusebio de Panfilia le elogia en gran manera por la multitud de sus estupendos milagros, hasta de asombrosas traslaciones de montes y ríos y prodigiosas resurrecciones de difuntos; y siendo estas maravillas causa de no pocas conversiones de los gentiles a la religión de Jesucristo, quiso darle muerte el emperador Máximo, por que oyó hablar con admiración de sus portentosos hechos; pero, habiendo conocido el intento depravado de aquel príncipe, se libertó dejando el corrido con su delito, cuya vida computa al cardenal Baronio por los años de 311. No se encuentran reliquias o monumentos que declaren cómo y qué año murió; sólo por algunos apuntes o escasas memorias se sabe que regentó la Silla episcopal muy poco tiempo, que trabajó mucho por la fe de Jesucristo, y que padeció infinitos trabajos, penas y desasosiegos por aliviar al pobre, socorrer al huérfano y amparar a la viuda.

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

FILAX

Pasajeros llegados a Laredo dicen que la revolución en México se repetirá prestamente

Laredo, 23.—Pasajeros llegados aquí, dicen, que si la revolución en México es arruinada por el momento, es inevitable una nueva revolución preparada con más entendimiento entre los directores opositoristas al régimen actual.

Braun no renunciará

Berlín, 23.—El Jefe del Gobierno prusiano, Dr. Braun, declaró hoy que no dimitirá cuales-

quiera que sea la circunstancia que sobrevenga del entendimiento de los distintos partidos y bloques del Reichstag. Así desmiente lo que ayer informó la prensa.

Han sido más grandes las proporciones del desastre minero en Pensilvania

Parnasus, Pena, 23.—Con los informes que se han podido obtener después de casi 40 horas de trabajos de excavación en la mina de carbón donde ocurrió una terrible explosión, se sabe que el desastre tuvo mayores aspectos que los descritos anteriormente. Se calcula que por lo menos son cincuenta y cinco las personas que hayan perecido.

Mentiras bibliográficas de un protestante de "rancia" prosapia

Acaba de llegar al Instituto Bíblico de los protestantes en San José; un tal Palomeque, que, de primera entrada, se propuso hacer creer a todos sus correligionarios herejes, que él era de "prosapia rancia" en lo de arremeter al Catolicismo, si le pagan bien, en relucientes "dólares", de los que a montones tienen los herejes en Costa Rica, para hacer caridades a trueque de convertirse a la herejía, y para construir, como sopladitos, valiosísimos edificios, para predicar la herejía extranjera, etc. etc.

Y dijo Palomeque: ¡aquí estoy yo, para que ustedes vean y aprecien los quilates de mis acometidas: Ni San Alfonso queda con cabeza...!

Y en un flamante artículo, firmado con su nombre judío de "Samuel" y en el mismo número del periódico he'reje "El Mensajero" que publica su retrato de "rancia prosapia", apuntó en primer término la barbaridad de *Siete millones, novecientos veintiuna víctimas de la Inquisición...!*

Se le fue la mano, por su puesto: se cayó miserablemente del nido: porque, aquí, sabemos Historia; y este hereje tempestuoso y destemplado, dió gato por liebre a todos los extáticos admiradores de su valor para mentir, y de su "prosapia".

Luego, como quien dice cualquier inocentada, la emprende, Palomeque, con San Alfonso de Ligorio: y citando páginas de la edición de "Las Glorias de María", edición de París del año 1883, dice, que, San Alfonso afirma que: *todos obedecen a los preceptos de María aun Dios que ella es la única esperanza de los pecadores... que nadie se salva sino por Ti y para gastarse el lujillo de su "prosapia", cita hasta las páginas...*

¡Pobre Palomeque...! ¡Qué mal parado deja al protestantismo propagandista con semejantes citas...!

Strachan, Fiske y todos los machichos, no se habrían atrevido a prestar semejante servicio a la propaganda herética...

Se habrían estremecido de horror; porque aunque no son de "rancia prosapia", son incapaces, quizá por no saber bien el español de cometer semejante desafuero...!

—¿Cuál desafuero? grita Palomeque...!

—Pues, hombre de "rancia prosapia": el desfuero de MENTIR a costa de San Alfonso María de Ligorio, que fue un sabio, y un Santo, incapaz de escribir en su lindo y admirable Libro "Las Glorias de María" esas barbaridades que le imputa Palomeque, después de doscientos treinta y tres años...!

Yo cotejé el precioso Libro en las páginas indicadas, y ni en *in sensu*

diviso" ni "in sensu composito" que indican los críticos, encontré las tales palabras de Palomeque, ¡Estarán "in sensu haeretico" que no conoció San Alfonso...!

Engañó pues, Palomeque a sus cándidos lectores herejes, como a niños. ¡En su primera entrada al pueblo, como decimos por acá, se cayó de la yegua...!

Todo el Libro de San Alfonso se reduce a exponer que María Santísima, todo lo alcanza de Nuestro Señor Jesucristo, con su INTERCESION por que es su Madre; y como Jesucristo es Dios Hombre desde el vientre de María; por eso, por *concomitancia* María Santísima sin haber dado el sér a Dios, es MADRE DE DIOS: cosa que arde y pone fuera de quicio a los herejes de todos los siglos, especialmente a los herejes protestantes, «evangelistas» y «metodistas».

Más no afirma San Alfonso. Y, ni siquiera, encontramos las palabras *textuales* que cita Palomeque.

Pero se explica bien, en quien escribe con pluma de ganso.

Probablemente copió de algún otro hereje o de algún *novelista* antiespañol y hereje esas citas; y se dijo Palomeque para sí: «¡Mío es el mundo: míos sus montones de dólares en esta tierra de Costa Rica: aquí nadie tiene "Las Glorias de María" de San Alfonso: y yo pongo así una pica en Flandes probando mi "rancia prosapia" literaria y herética!»

Y de verdad que le resultó "rancia" en lo de crítico, polemista y cotejador.

Palomeque: un buen consejo: atiéndalo si le da la gana.

Cuando quiera arremeter a autores católicos, hágalo con pies de plomo y con un par de espejuelos, para que no se le confundan las letras; y hasta otra vista, señor hereje español, de rancia prosapia y pésima crítica histórica, de mala fe.

Aprenda crítica, si quiere meterse en los andurriales de la polémica, o que traigan los herejes a otros Palomeques más listos.

Los abajo firmados avisamos al público que nuestras Oficinas permanecerán cerradas el Sábado Santo 30 de los corrientes:

Banco de Costa Rica
Banco Anglo Costarricense
Banco John M. Keith
Crédito Hipotecario de Costa Rica

Adrián Collado

Banco Internacional de Costa Rica
The Royal Bank Of Canadá
Banco Nacional de Seguros
Sasso & Pirie Sucs.

A los señores Curas y Mayordomos

Habiendo en la Parroquia de Heredia dos imágenes de San Isidro, una grande y otra algo más pequeña, se vende una de ellas, cualquiera que sea. Valen ₡ 350 y ₡ 300, respectivamente.

Palabra Divina

Domingo de Ramos



La de esta Dominica es del capítulo XXI, versículos 1 al 9 según San Mateo.

En aquel tiempo, acercándose Jesús a Jerusalén, luego que llegaron a la vista de Betfage, al pie del monte de los Olivos, despachó a dos discípulos diciéndoles: Id a esa aldea que se ve enfrente de nosotros, y sin más diligencia encontraréis una asna atada, y su pollino con ella; desatadlos, y traédmelos. Que si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor, y al punto os los dejará llevar. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el Profeta: Decid a la hija de Sión: mira que viene a ti tu Rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino, hijo de la que está acostumbrada al yugo. Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos, y le hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos; otros cortaban ramos u hojas de los árboles, y los ponían por donde había de pasar. Y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: Hosanna, salud y gloria al Hijo de David: Bendito sea el que viene en nombre del Señor: Hosanna en lo más alto de los cielos.

REFLEXION

Es Jesucristo el Rey de las almas. Desgraciadamente el día no se quiere reconocer su soberanía. Mas nosotros, como las turbas que le aclamaron en su triunfal entrada en Jerusalén, debemos deponer nuestros vestidos, esto es, nuestros malos hábitos, cortar los ramos de nuestros apetitos, recibir a Jesús como el Rey de nuestras almas, de nuestras familias y de las sociedades, bendiciéndole sin cesar con santas acciones, y saludándole a cada momento con estas palabras: Hosanna al hijo de David: bendito sea el que viene en el nombre del Señor.

Santa Iglesia Metropolitana SEMANA SANTA

DOMINGO DE RAMOS

6 horas. Misa de Comunión.
9 horas. Bendición de las Palmas. Misa Semipontifical. Canto de la Pasión.
2 de la tarde. Procesión de la Vexila.

LUNES SANTO

6 horas. Misa de Comunión.
4 de la tarde. Sermón de las Animas y Viacrucis.

MARTES SANTO

6 horas. Misa de Comunión.
4 de la tarde. Procesión y Sermón de San Pedro.

MIERCOLES SANTO

6 horas. Misa de Comunión.
4 de la tarde. Procesión y Sermón del Nazareno.
5 horas. Canto de Maitines.

JUEVES SANTO

6 horas. Misa de Comunión.
9 horas. Misa Pontifical. Consagración de los Santos Oleos. Procesión al Santo Monumento.
4 de la tarde. Lavatorio. Sermón y Procesión.
5 de la tarde. Canto de las Maitines.

VIERNES SANTO

9 horas. Adoración de la Santa Cruz. Procesión y Misa Pontifical de Praesantificatorum.
12 horas. Rezo de las 7 Palabras.
4 de la tarde. Sermón, Procesión del Santo Sepulcro y Canto de las Maitines.

SABADO SANTO

5 30 horas. Oficios. Misa de Gloria.
PASCUA DE RESURRECCION
5 horas. Misa Solemne del Resucitado y Procesión.
6 horas. Misa de Comunión.
9 horas. Misa Pontifical.
7 de la noche. Rosario y plática de conclusión del mes de San José y Bendición con el S. S. Sacramento.

Suscríbase a este diario

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFO 0 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Servicios Religiosos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 24 al Sábado 30 de Marzo de 1929

Domingo 24

Misas a las 5, 6, 7, 8 y 10.
En la de 8 se bendecirán y distribuirán palmas.
A continuación se expondrá el SANTISIMO a la veneración de los fieles, especialmente a la de los miembros de la Real Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes.
A las 14.30 (2.30 p. m.) Capítulo de Terciarias.
A las 16 (4 p. m.) Capítulo de Terciarios.
A las 18.30 (6.30 p. m.) Conferencia de San Vicente de Paul.
A las 19 (7 p. m.) Rosario. Procesión y Bendición.

Lunes Santo 25

A las 5 hs. Misa al Señor de la Agonía.
A las 7 hs. Misa de los Dolores Internos.
A las 8 hs. Misa fúnebre, con el color del día, por el finado Manuel Marín Cárdenas.

Martes Santo 26

A las 7 hs. Misa fúnebre, con el color del día, por la Terciaria finada Teresa Lobo de Campos.
A las 8 hs. Misa fúnebre, con el color del día, por el finado don Jesús Ramírez.

Miércoles Santo 27

Ayuno sin abstinencia.
A las 19 hs. (7 p. m.) Confesionario para varones.

Jueves Santo 28

Ayuno sin abstinencia.
A las 6 hs. Oficios y Procesión al Santo Monumento.
Durante todo el día la Adoración al Santísimo estará a cargo de las Sras. y Stas. Cofrades del Santísimo, en sus medias horas reglamentarias.
A las 19.30 (7.30 p. m.) Lavatorio y Sermón.
Terminado este oficio la Iglesia será cerrada y comenzará la Adoración Nocturna, exclusivamente para varones.
Jefes de Noche: Lic. don Juan Bta. Montalto, don Manuel Mora, don Gabriel Barrantes y don Romualdo Barrantes Z.

Viernes Santo 29

Ayuno con abstinencia.
A las 6 hs. Oficios, Adoración de la Santa Cruz y Procesión de regreso del Santo Monumento.
A las 15 hs. (3 p. m.) Rezo de las Siete Palabras.

Sábado Santo 30

Ayuno con abstinencia, hasta las 12 del día, en que cesan los ayunos cuaresmales, según el Derecho.
A las 6 hs. Oficios.
A las 19 hs. (7 p. m.) Rosario.

Casa de habitación

Se vende una al costado Norte de la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Tiene 6 varas de frente por 50 de fondo. También puede alquilarse en \$50 mensuales a familia cuidadosa y de buenas costumbres; entenderse en esta oficina.

Suscripción Pro Aviador Bolaños

Se les suplica a todas aquellas personas que generosamente se hicieron cargo de talonarios. Pro Aviador Nacional, rendir sus cuentas a la casa Robert Hnos. en San José o al Banco Rivera y C. de Cartago.
22 III-1929.

Consideraciones alrededor de Semana Santa

En este mes el mundo católico celebra, compungido, la augusta ceremonia de la Semana Santa. La Iglesia en este tiempo llamado de Cuaresma, pide de los fieles un renovado fervor y un poco más de violencia para con nosotros mismos: nos introduce por el camino del recogimiento y nos lleva al Calvario.

Así, pues, a fuer de católicos sinceros, no podemos sino asociarnos de verdad a la ceremonia que trae de una manera saludable el recuerdo de la Pasión y muerte de nuestro Redentor.

Vive, por fortuna, en nuestro pueblo, creyente hasta la médula, el espíritu religioso; es así como, cuantas veces hemos tenido la suerte de presenciar una semana santa, comprendimos que apenas si hay quien no se compenetre, hablando en católico, del profundo sentido que encierra cada uno de los actos de los días santos. Pero nosotros, ahondando la cuestión y volviendo por las genuinas prácticas cristianas, no por cierto, dentro de nuestros horizontes lo vemos todo color de rosa. Y es que no basta aquel necesarísimo recato para asistir, por ejemplo, a una de las tantas procesiones. Por sobre esto, que vendrá como complemento, el cristiano de verdad se buscará a sí mismo en estos días, entrará por el camino del recogimiento e irá al calvario, es decir, irá por su cruz para seguir, conciliado ya con Dios, a su Hijo Jesucristo.

Y si bien es cierto que para seguir a Jesús, nuestro Salvador, preciso es negarse a sí mismo, la Iglesia, madre solícita de los cristianos y depositaria de los tesoros de su fundador, ha dispuesto de tal manera los medios, que nadie, absolutamente nadie, pueda alegar ni durezas ni dificultades para desandar el camino que en una hora de

ingratitud alejará al hijo pródigo de su casa paterna.

A Dios gracias, quienes se dicen católicos en nuestro país, sin confesión ni ayunos ni nada que mueva a austeridad, sin estar afiliados ni a la masonería ni a otros credos «filosóficos», son también harto conocidos, y como aquéllos, bien contados. Y de éstos, librenos Dios. En estas graves cuestiones—decía el gran Aparisi—necesitamos una depurada selección, bien definida y marchar adelante. Necesitamos, agregamos nosotros, mostrar como la luna una sola cara, aunque haya eclipse, una sola conciencia, por mejor decir, asesorada por el estricto cumplimiento de nuestros deberes, cualesquiera que sean.

Para nuestro intento, católicos sin romanismo, constituyen algo así como la temible «broma» para las embarcaciones.

Siempre hemos de volver nuestro pensamiento cuando zigzagueamos por sobre estos campos católicos de la América Latina, al fuerte y bien constituido catolicismo alemán, citado así al azar. En medio de un país de hondos arraigues protestantes, ha podido surgir, gracias a una organización admirable, un Centro Católico, de tan decisiva fuerza en los destinos de la novísima república, que bien puede decirse que su resurgimiento se debe, en gran parte, a la una y fuerte conciencia del referido catolicismo.

Pero es que allí no se concibe un católico que no vaya a misa, cuando la iglesia lo prescribe, que no ayune, no se confiese, etc., cuando la suprema directora de sus almas lo manda.

Entre tanto, procuremos nosotros ser fieles observantes de la ley de Dios y de la Iglesia. Ostentemos con orgullo nuestro título de católicos, pero seámoslo en espíritu y en verdad. Es así como podríamos decir, sin temor a engaño, soy católico según el corazón de Cristo y no según mi propio corazón.



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

<p>NUEVA YORK</p> <p>Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Tolos. Ulta llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, via Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habara.</p>	<p>NUEVA ORLEANS</p> <p>Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irontia y Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.</p>	<p>SAN FRANCISCO</p> <p>Servicio semanal con los vapores Saramacca, Esparta, La Perla, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.</p>
<p>INGLATERRA</p> <p>Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.</p>	<p>Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio. Los vapores que vienen de San Francisco, con rumbo Sur, cesarán de tocar en Puntarenas, después del 30 de Marzo, y los vapores para San Francisco, rumbo Norte, dejarán de tocar en Puntarenas tan pronto como se haya restablecido el tráfico ferroviario.</p> <p>Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.</p> <p style="text-align: right;">Limón, Marzo 20 de 1929.</p> <p style="text-align: right;">M. M. MARSH, Administrador</p>	



United Fruit Company

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

CARTA DE SU SANTIDAD PIO XI SOBRE ACCION CATOLICA

Reproducimos del *Osservatore Romano* la carta que ha dirigido Su Santidad el Papa al Cardenal Bertram sobre Acción Católica, con motivo de haber sometido éste a la aprobación de Pío XI su proyecto de organización de la Acción Católica en Breslavia:

Querido hijo nuestro: Salud y bendición apostólica.

Con viva complacencia hemos sido informados no hace mucho de cuanto ha hecho y está haciendo V. E. para dar mayor incremento a la Acción Católica entre aquellos fieles. El deseo que expresa de obtener de N. S. una palabra que sirva de estímulo y de guía a esta forma de apostolado, es una nueva prueba de su devoción hacia esta Sede Apostólica.

A decir verdad, no se trata de una cosa nueva ni desconocida en estos tiempos apostólicos, después que San Pablo recuerda en su carta a los filipenses «sus cooperadores» y quiere que sean ayudadas «las que hayan trabajado por el Evangelio» juntamente con él.

(Philip., CIV, V, 3).

Pero especialmente en nuestros tiempos, en los que la integridad de la fe y de las costumbres está gravemente amenazada y los sacerdotes por lo reducido de su número son insuficientes para corresponder a las necesidades de las almas, tanto más conviene confiar en la Acción Católica, mediante la cual con la cooperación de muchos seglares, puede así suplirse la escasez del Clero.

Esta manera de sostener la causa católica fue ya recomendada por nuestros predecesores, quienes en los momentos más terribles para la Iglesia y para la sociedad humana exhortaron con fervor a todos los fieles, para que bajo la dirección de los Prelados combatiere la santa batalla y contribuyesen con los medios más eficaces a la eterna salvación del prójimo.

Pero no menor solicitud hemos puesto N. S. desde el comienzo de nuestro Pontificado en promover la Acción Católica; y ya en la Encíclica «Urbi arcano» claramente afirmamos que pertenece ésta al ministerio pastoral y a la vida cristiana, y en sucesivas ocasiones declaramos y mostramos a quien bien lo

considera, que la Acción Católica no se propone otra cosa que la participación de los seglares en el apostolado jerárquico.

La Acción Católica Apostolado de todos.

En efecto, la Acción Católica no consiste solamente en atender a la propia perfección cristiana, no obstante ser éste su primordial y supremo propósito, sino también en un verdadero apostolado en el que participen los católicos de todas las clases sociales, viniendo así a reunirse con el pensamiento y con la acción en torno a aquellos centros de sana doctrina y de múltiple actividad social, legítimamente constituidos y aun ayudados y sostenidos por la autoridad de los Obispos. El ejército elegido de los católicos así reunidos a disposición de la jerarquía eclesiástica, de la misma manera que recibe de ésta el mandato recibe su vigoroso impulso. Por lo tanto, como los mandatos de la Iglesia y de su apostolado jerárquico son divinos, así la Acción Católica no es de orden material, sino espiritual; no de orden terreno, sino celestial; no de orden político, sino religioso. Aun se debe amar también rectamente acción social; porque tiende a dilatar el reino de Cristo y proporcionar así a la sociedad el mayor cúmulo de bienes y aun todas las otras ventajas que de ella se derivan, es decir, las que se relacionan con el orden de una nación y se llaman políticas, o sea los bienes no privados y propios de cada uno, sino comunes a todos los ciudadanos. Noble fin éste, que la Acción Católica puede y debe obtener procurando la debida obediencia a las leyes de Dios y de la Iglesia y manteniéndose al margen y por encima de todos los partidos políticos.

Animados y apoyados los católicos que participen en el apostolado jerárquico en tal espíritu, no podrán menos de promover, como fin próximo, la unión de los fieles de todas las naciones en el orden religioso y moral, y como fin supremo, la difusión, la defensa y la aplicación de la fe y la doctrina cristiana a la vida individual, doméstica y civil.

Será, por tanto, la Acción Católica una Acción universal y concorde de los católicos sin excepción de edad, sexo, condición social, cultura y tendencias nacionales y polí-

ticas, con tal que no sean disconformes con la doctrina evangélica y la ley cristiana, y no impliquen por parte de los que las profesen una renuncia a esta ley y a esta doctrina; una acción, en suma, que comprenda a todos los hombres en la vida privada y pública, procurando la mejor formación religiosa y civil, esto es, una sólida piedad, un adecuado conocimiento de las verdades religiosas, una vida integérrima, virtudes que son el fundamento necesario de cualquier participación en el apostolado jerárquico.

Unifica y encamina todas las obras sociales.

Es fácil comprender que la Acción Católica en su práctica actual deberá ser diversa, según la diferencia de edad y de sexo y la varia condición de los tiempos y de los lugares, de modo que las organizaciones juveniles atiendan principalmente al trabajo de su formación y preparación, y las energías maduras ejerciten activamente su apostolado en un campo más vasto, de suerte que ninguna forma de actividad benéfica quede excluida u olvidada, en cuanto pertenecia de algún modo a la misión divina de la Iglesia. Y con esto la Acción Católica no establece una especial y exclusiva forma de acción. Más bien valoriza y encamina al apostolado social toda clase de obras y asociaciones, sobre todo religiosas, sean particularmente dedicadas a la formación de la juventud y al progreso de la piedad cristiana o tengan carácter civil y económico. Más aún, por la sabia distribución del trabajo y de las fuerzas que de ella se derivan, da una concorde unidad de dirección que se extiende a todas las secciones y organizaciones diversas de hombres, de mujeres, de juventud masculina y femenina, y mientras se aprovecha de los frutos que las asociaciones religiosas y económicas pueden darle, no deja de llevar a éstas su ayuda e incremento, manteniendo una mutua benevolencia y una inteligencia cordial, y promoviendo la reciproca cooperación con la gran ventaja para la Iglesia y la sociedad humana, que fácilmente puede imaginarse.

No excluye la participación en la vida pública

En orden a este público bien,

que es preferentemente moral y religioso, la Acción Católica no excluirá la participación de sus adheridos, en todas las manifestaciones de la vida pública; antes por el contrario, los convertirá en más aptos para ella, contribuyendo con la severa formación a la santidad de la vida y al cumplimiento de los deberes cristianos, y proporcionando así a la sociedad los mejores ciudadanos y al Estado los más escrupulosos y expertos magistrados.

No se diga, pues, que olvida la Acción Católica las verdaderas ventajas de la nación, que por demás no pueden encontrarse fuera del campo de la caridad cristiana, a la que incumbe promover todo género de prosperidad pública. Tal prosperidad, fin próximo de la sociedad civil, promueve la Acción Católica, cuando manda a los suyos respetar la legítima autoridad y obedecer a las leyes y mantener y defender los fundamentos de la salud y felicidad de los pueblos, cuales son la integridad de las costumbres, la incolumidad de la vida doméstica, la mutua concordia de las clases sociales entre sí; en una palabra, todo lo que contribuye a la tranquilidad y seguridad de la sociedad humana.

Y esto lo obtiene más seguramente, porque, manteniéndose superior, como hemos dicho, a los intereses de los partidos, aunque estén formados por hombres católicos, lícitamente discordantes en cuestiones libres y contingentes, sigue más fielmente las normas e indicaciones que de la jerarquía eclesiástica le pueden venir, aunque tales normas contrasten o parezcan contrastar con la disciplina y la particular ventaja de los diversos partidos.

Merece el apoyo de los Estados

De las consideraciones hechas claramente aparece, querido hijo Nuestro, que la Acción Católica se debe estimar como un medio conveniente de que se sirve la Iglesia para comunicar a los pueblos toda suerte de beneficios; medio que parece otorgado por orden de la Divina Providencia, a fin de que la Iglesia atraiga amorosamente a la doctrina y a la ley evangélica al que, por no tener relación o contacto con los sacerdotes, fácilmente podría caer en las falaces y malvadas intrigas de los hombres sediciosos. Tales son los principios

fundamentales y comunes a toda forma de Acción Católica, aunque de una sola e idéntica causa se deduzcan diversos efectos, según la índole de los pueblos y las condiciones diferentes de las naciones. Es manifiesto, por tanto, que merece todo favor y apoyo, no sólo de los Obispos y sacerdotes, que bien saben es ella como la niña de nuestros ojos, sino también de los jefes y magistrados de los Estados. Que si goza de tal común apoyo, producirá ciertamente en los pueblos católicos una magnífica abundancia de frutos, y despertando por todas partes en los ánimos el sentimiento religioso, ayudará no poco a la prosperidad civil. Y tal es precisamente nuestro vivo deseo y al mismo tiempo nuestro ferviente augurio.

Entre tanto, querido hijo nuestro, demos muchas gracias a vos, porque, interpretando egregiamente nuestras normas directivas, os esforzáis por propagar en vuestra diócesis la Acción Católica, y no menos por habernos dado la oportunidad de explicarla nuevamente para bien de todos.

En espera de celestiales dones y en prueba de paternal benevolencia, a vos, querido hijo nuestro, al Clero y a todo su pueblo damos de corazón la bendición apostólica.

Dado en Roma en San Pedro el 12 de noviembre de 1928, año séptimo de nuestro Pontificado

Pío, PAPA XI

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA

Tannhäuser, Fantasía sobre la ópera.

Inri, Marcha Fúnebre, Fonseca.

CONCIERTO

1º Scobs, Marsch, Andrieu.

2º El Domingo Negro, Obertura, Auber.

3º Chiquita, Vals, Wayne

4º La Luciernaga, Selección, Friml.

5º Hi-Ho The Merrio, Fox Trot, Conrad.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 24 de Marzo de 1929

Si Ud. tiene auto

a Ud. le interesa que le demuestren la luz eléctrica con electro-imán.

BRITE = LIGHT

Pase por el local de la Costa Rica Motor a ver esta luz absolutamente necesaria y moderna para automovilistas.

UNION MOTORS

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido el fundamento por el de la actividad humana y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Guarde las tapitas

de los distintos refrescos

Orange = CRUSH

Old Colony (Ginger Ale)

Club Soda (Agua Mineral)

Por cada diez tapitas le daremos un CUPON OBSEQUIO para nuestros

Premios en efectivo del 7 de abril próximo

Cuando quiera tomar un buen REFRESCO de PURO JUGO DE NARANJA

Pida

Orange=CRUSH

y exija que le den su tapita

PLANTA EMBOTELLADORA

Apartado Z Z

de

SAN JOSE, C. R.

Orange-CRUSH

Teléfono 3542

El tesoro del Cerro del Espíritu Santo

Al S. O. de mi pueblo, muy cerca por cierto, hay un bello cerro, lugar precioso para paseos. Tras este lugar está el barrio de Concepción y por el lado Sur, el de San Miguel. Por tradicional noticia se sabe que existe allí un tesoro, "un encanto" resguardado por la "Vieja Zárate", maga indígena que, según dicen, se comunica por subterráneo hasta Escasú, donde residen hechiceras amigas suyas y por medio de las cuales imparte sus órdenes a toda la "windiada" de Costa Rica. Cuentan que una vez empezó a verse en el "Cerro" una gran humareda acompañada de fuertes retumbos. Se va a hacer un volcán, decían unos; que se bautice, argüían otros, de lo contrario nos pasará lo que a Herculano y Pompeya.

Y diz que dicen, que allá fueron, Padre, sacristán y mucha gente a rociar con agua bendita, bautizándole con el nombre de "Cerro del Espíritu Santo". Desde entonces se acabó el humo, los retumbos y también los temores. Hace algún tiempo, vecinos de San Miguel y Concepción, aseguraban a dos cruces, haber oído gallos cantando dentro del cerro, repiques de campanas y en la cima diz que veían bolas de oro que bajaban rebobando a la hondonada. Es el "encanto" de la "Vieja Zárate", decían de esta vez; sin acordarse de volcanes ni de cosa parecida. Y allá fueron muchos curiosos provistos de rosarios y "cabos de candela" benditos, sin po-

der averiguar nada más que una especie de gruta hermosísima, cubierta de lianas y malezas de las que brotaba agua purísima. Algunos se atrevieron a entrar; pero ya un poco adentro salían a escape, asegurando nada menos, que el resuello de la "Vieja Zárate" les había apagado la "candela". Excavaciones se hicieron con gran cuidado, pero se suspendieron, según las buenas gentes de aquellos contornos, por motivo de haber estado los operarios, a punto de ser aplastados por pedrones brillantes, que mágicamente se desprendían de la "gruta". Esto ocurría allá por el año 1916. Años después vióse en noche de luna serena y bellísima, surgir hacia el azul purísimo del cielo, sostenida por manos invisibles, entre tenues y delicados velos, una Hostia grande, la que después de elevarse a poca altura, bajaba y desaparecía misteriosa.

El viento del olvido sopló por luegos años; el bosque cubrió la altura; miriadas de avecillas, de tornasoladas palomas, cantaron en sus frondas, como fieles guardianes, las bellezas crepusculares de aquel lugar poético, magnífico, elegido hoy para levantar el monumento a Cristo Rey: ofrenda regia de la fe cristiana, de los pueblos cultos que le aman y que llevan por lema: trabajo y moralidad.

F.

Naranjo, 18 de marzo 1929.

Consejos de un policía

Nunca deje valores en un cuarto donde haya ventanas abiertas.

Nunca ponga dinero o prendas debajo de su almohada.

Nunca demuestre llevar mucho dinero consigo en lugares públicos.

Nunca tome una sirvienta sin referencias muy buenas y seguras.

Nunca deje de hacer una viva demostración de alarma, si alguien lo amenaza o ataca, pues a la publicidad es a lo que más temen las malas gentes.

Nunca permita que entre en su casa alguien bajo el pretexto de ser inspector de gas, etc., etc., sin que primero demuestre su identidad.

Nunca firme nada sin un examen detenido.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schunckenwurst

Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

Anúnciese
en este diario

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"
es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde
y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & P. gés,
Victoria, Nacional y Violeta

M GNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA